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▲11月 17日 豊昇区第 1公民館 

 

  

             

            第 11 号 2013/12/25 

            発行：御代田町 町民課 

～安定したごみ処理の実現と新クリーンセンター整備に向けて～ 

 

 

 新クリーンセンター整備に係る環境影響評価(環境アセ

ス)の実施主体である佐久市が、佐久市内及び御代田町

内の６か所の会場において今年１月から始まった現況調

査の実施状況について中間報告会を開催しました。 

 現況調査は、今年１月に実施された冬季の動物調査を

皮切りに、大気質、地上気象、水質、動物、植物、景観な

ど環境アセスの予測・評価に必要な現在の状況を多岐に

わたり調査しています。今回開催された現況調査中間報

告会では、データの整理が完了した概ね１月から９月まで

の各調査状況について報告がありました。 

 

開催日時 対象地区 会場 

１１月 ５日（火） 午後 7時 佐 久 市 平根地区・紅雲台区 JA佐久浅間 平根支所 

１１月１７日（日） 午後 1時 30分 御代田町 面替区 面替区公民館 

１１月１７日（日） 午後 7時 御代田町 豊昇区 豊昇区第１公民館 

１１月１９日（火） 午後 7時 御代田町 児玉区 児玉区世代間交流センター 

１１月２１日（木） 午後 7時 御代田町 伍賀地区 JA佐久浅間 伍賀支所 

１１月２７日（水） 午後 7時 御代田町 御代田地区・小沼地区 エコールみよた 

 

 今回開催された『現況調査中間報告会』では、佐

久市環境部長を始め、事業に関係する軽井沢町、

立科町、御代田町の各担当課が同席しました。 

 また、事業計画に関する説明は、佐久市新クリー

ンセンター整備推進室担当者より、現況調査の実

施状況については、業務を受託している八千代エン

ジニヤリング㈱よりそれぞれ説明がありました。 

 各会場とも、休日又は夜間の報告会にも関わらず、

ご出席をいただき、ありがとうございました。 

皆さまからのご意見、ご質問を一部ご紹介させて

いただきます。 

現況調査中間報告会 質疑応答                      

 

【質問】現況調査の状況について中間報告ということで、現時点で分かっているだけでも、調査範囲には数百種

以上の動植物が確認されているとのことですが、このことをどう認識していますか。 

【回答】非常に良好な里山の生態系であるという認識を持っております。そのことを十分踏まえまして、今後の

予測評価作業を進めてまいります。 

【質問】関係車両について焼却灰及び飛灰の搬出車両２台/日とありますが、どこへどのような処理で運搬される

のか、決まっていましたらご説明をお願いします。 

【回答】現時点では県外の処分場や処理施設等を検討している段階ですが、具体的な場所などについては、これ

からも調査検討を重ねていきたいと思っております。 

【質問】ごみ焼却施設からのプラント排水は外に出さないということですが、どのように処理をするのですか。 

【回答】トイレ等の汚水・雑排水は、合併処理浄化槽により処理をした後、公共用水域へ放流する計画です。パ

ッカー車の洗車施設等を含めて、ごみピットなど工場棟内で生じた汚水(プラント排水)は、集水後、炉

の中へ噴霧するクローズドシステムを検討しています。プラント排水が外に出ることはありません。 

【質問】建設候補地は、北パラダの第３駐車場付近になりますが、スキー客が大勢いらっしゃいます。パラダへ

の影響はいかがお考えですか。 

【回答】ゲレンデから浅間山と建設候補地の両方が見えますので、ゲレンデを調査地点として景観調査をしてお

り、フォトモンタージュを作成して予測・評価を行う予定です。また、人と自然の触れ合い活動の場も、

１月に予定されている調査の際に利用客に対しアンケート調査を計画しております。 

【質問】昆虫類でアサギマダラは確認できましたでしょうか。 

【回答】アサギマダラは、重要種には該当しませんが、今回の調 

査範囲の中で確認できております。 

【質問】平成３０年に新クリーンセンターが稼働してからの事後 

調査計画を教えてください。 

【回答】現況調査が完了し、各環境影響評価項目における予測・ 

評価結果を踏まえた後に事後調査計画を策定してまいり 

ます。現況の値と施設建設後の値を比較するため、綿密 

な事後調査を進める予定です。 

 

▲11月 17日 面替区公民館 

▲11月 27日 エコールみよた 

▲11月 19日 児玉区世代間交流センター ▲11月 21日 JA佐久浅間 伍賀支所 
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環境アセス 現況調査中間報告をシリーズで掲載していきます 

 環境アセスの現況調査は、来年(２０１４年)１月をもって、約１年間

にわたる調査が終了となります。その後、現況に対する影響について、

予測・評価を行う作業に入り、４月を目途に現況調査結果と環境影

響への予測・評価、保全措置等を記載した『準備書』が公告・縦覧さ

れます。 

 それまでの間、『現況調査中間報告会』で用いた資料に基づき、概

要版として掲載をいたしますので、ご覧ください。なお、報告内容は、

概ね１月から９月までの調査結果になります。 

現況調査中間報告〔概要版〕 シリーズ１                
 今号では、現況調査中間報告会資料の冒頭部分にあたる、経過説明や環境アセスについて、おさらいとな

る内容で４ページ分を掲載いたします。 

 新クリーンセンター整備に係る環境アセスでは、予測・評価を行う項目として、１７の項目が設定されていま

す。この環境影響評価項目について、必要となるデータを現況調査として現在、調査・解析を行っております。

次回は、現況調査の実施状況について、データの整理ができた夏までの調査結果を順次ご報告いたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

白煙による風向試験を建設候補地で実施しました 

 

 佐久市新クリーンセンター整備推進室では、現在実施されている環境影響評価とは別に、事業者の自主的

な取組みとして、気密試験用発煙筒を用いた白煙による、建設候補地一帯の風向を可視化する試験を１２

月７日(土)、８日(日)の２日間実施しました。 

 試験内容は、建設候補地で約５分間発煙させ、周辺地域から白煙の様子を写真やビデオカメラにより観測

し、２日間で計６回の試験が実施されました。 

 観測地点は、北パラダ(センターハウス・ゲレンデ)、ふるさと大橋、町道面替

児玉線、児玉区飯綱タウン付近、面替区湯川橋付近、御代田町役場の６地

点で、建設候補地で着火された発煙筒の煙は、西風に乗り、建設候補地から

東側へ拡散していきました。なお、詳細な試験結果は、来年５月頃開催される

環境影響評価準備書説明会において報告される予定です。試験の実施にあ

たり、関係する皆さまのご理解とご協力をいただき、ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

▲撮影地点：ふるさと大橋 ▲撮影地点：御代田町役場庁舎屋上 

▲気密試験用発煙筒(参考) 

 早いもので、今号が今年最後の湯川だよりとなりました。皆さまにおかれましては、今年も１年、湯川だよりをご

覧いただき、ありがとうございました。２０１３年の湯川だよりは、約１年間にわたる環境アセスの現況調査を中心

に、お伝えさせていただきました。大気質や気象、動植物など、町内の限られた範囲ではありますが、とても綿密

な調査を実施することができ、関係する地域の皆さまのご理解とご協力に感謝申し上げます。 

 新クリーンセンター整備事業は、来年１１月を目途に、環境アセスの手続きが完了となり、新たなステップを迎え

ようとしておりますが、引続き、湯川だよりや住民説明会などの場において、積極的な情報伝達と皆さまからのご

意見をお聴きする機会を大切に、地域の皆さまと共に事業を推進して参りたいと思います。 

 冬も本番、浅間山に降り積もる雪も次第に範囲を広め、日中の寒さも厳しくなっております。お体を大切に、良い

お年をお迎えください。１年間、ありがとうございました（＾－＾） 

編 集 後 記 ✍ 
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